

Haftungs- und Sicherheitshinweise zur Begehung des Kirchturmes der Erlöserkirchengemeinde Bamberg

Der 55 Meter hohe Turm der Erlöserkirche ist dazu da, den Glocken und der Uhr ihren Ort zu geben und um die Erlöserkirche weithin sichtbar zu machen. Der Aufstieg im Turm ist daher nach Baurichtlinien erbaut, um beispielsweise Wartungen durchzuführen. Führungen von Besuchergruppen waren nicht im Baukonzept vorgesehen. Es gibt im Kirchturm unebene Oberflächen und Treppenstufen und Kabelführungen am Boden. Ein Risiko hinsichtlich z.B. Stolpern, Umknicken, Anstoßen kann daher nicht ausgeschlossen werden.

Deshalb übernimmt die Erlöserkirchengemeinde für Besucherinnen und Besucher keine Haftung.

Haftung

Das Betreten erfolgt grundsätzlich auf eigene Gefahr.

Für Schäden, die aufgrund von vorsätzlichen oder fahrlässigen Zuwiderhandlungen gegen die Sicherheitsbestimmungen entstehen, übernimmt die Kirchengemeinde ebenfalls keine Haftung.

Mit der Unterschrift auf dem Besucherblatt im Anschluss an diese Unterweisung wird das Einverständnis hierfür gegeben.

Allgemeine Hinweise

Im Turm sind keine Toiletten vorhanden. Vor oder nach der Führung besteht die Möglichkeit, im Gemeindezentrum die Toiletten zu benutzen.

Es besteht keine Möglichkeit, während der Führung persönliche Dinge abschließbar aufzubewahren.

Sicherheitshinweise

Festes Schuhwerk ist erforderlich.

Bei der Turmbesteigung werden steile Treppen begangen. Nicht alle Treppenstufen haben dieselbe Höhe. Achten Sie daher auf Ihren Tritt.

Im obersten Stockwerk befinden sich die Glocken. Auf dieser Ebene ist es sehr eng. Der Glockenstuhl liegt am Boden auf, ebenfalls die Führungen der Steuerungen. Achten Sie daher dort besonders auf Ihre Schritte.

Die Balkone mit Ausblick sind auf 35 und 40 Meter Höhe.

Auf dem Balkon auf Höhe der Uhranlage können sich max. 2 Personen gleichzeitig aufhalten können. Den Balkon auf Ebene der Glocken kann von max. 4 Personen gleichzeitig betreten.

Betreten Sie die Balkone nicht, wenn Sie Höhenangst haben.

Bitte achten Sie beim Betreten der Balkone besonders auf die Türschwelle. Das Kupferblech ist erhöht und eine Stolpergefahr.

Kindern ist der Zutritt in Begleitung von Erwachsenen erlaubt. Diese sind aufsichtspflichtig.

Den Weisungen der Turmbegleitung ist unbedingt Folge zu leisten.

Personen unter Alkohol- oder Drogeneinfluss ist das Betreten des Turms nicht gestattet.

Gesundheitliche Anforderungen

Aufgrund besonderer Gegebenheiten hinsichtlich der Steigung und der Höhe im Turm ist der Zutritt nicht geeignet für

- Personen mit Höhenangst
- Personen, die eine erh\u00f6hte Belastung von Herz, Kreislauf, Atmung vermeiden sollen
- Personen mit Neigung zu epileptischen Anfällen
- Personen mit Geheinschränkungen, Wirbelsäulen- oder Kniebeschwerden